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Al rendir su cuarto Informe de Gobierno, Miguel Alonso Reyes anunció que presentará ante la Legislatura del 
Estado “una iniciativa de reformas a la ley del Issstezac, que incluye medidas inaplazables”, sin mencionar 
cuáles. 

Reconoció que el gasto corriente del instituto “prácticamente consume las aportaciones que constituyen el 
fondo de retiro; adicionalmente maneja negocios deficitarios, lo que evidencia su incapacidad para 
enfrentar sus propios compromisos”. 

En referencia a la deuda pública, el mandatario dijo: “la reingeniería y rescate financiero que emprendimos 
desde el primer año de gobierno continúan dando buenos resultados”, pero no aclaró a cuánto asciende el 
pasivo. 

Además, mencionó que las calificadoras Moody’s y Fitch Ratings calificaron los niveles de la deuda estatal 
como “moderados y su servicio representa 2.5 por ciento del gasto total (sic)”. 

En materia de seguridad, afirmó que se ha contado con el apoyo de las fuerzas federales y recordó la 
reciente firma del convenio para la implementación del Mando Único Policial. 

Respecto al gasto en la conmemoración del centenario de la Batalla de Zacatecas, Alonso Reyes citó la 
impresión de un billete de la Lotería Nacional y de un timbre postal, además de la emisión de una moneda 
de 20 pesos de curso legal. 
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Destacó la inauguración del Centro Cultural Palacio de Gobierno, del asta bandera monumental, del nuevo 
Museo La Toma de Zacatecas, la iluminación del Centro Histórico y del cerro de La Bufa, así como la 
construcción de 57 plazas cívicas alusivas al centenario, sin mencionar cuánto se invirtió en estas obras. 

De igual forma, habló de la escenificación de la Toma de Zacatecas, la edición de 25 libros temáticos y otras 
actividades realizadas en torno a esta conmemoración. 

Sin embargo, en el discurso leído por el jefe del Ejecutivo estatal no hay referencia alguna al origen de los 
recursos económicos invertidos en este marco. 

En materia agropecuaria, Alonso Reyes afirmó: “resolvimos el adeudo histórico de 113 millones de pesos que 
desde hace una década tenían 12 mil familias zacatecanas con la Comisión Federal de Electricidad (CFE)”, 
sin dar a conocer de dónde se obtendrán los fondos para cubrir 40 por ciento que le corresponde a gobierno 
del estado. 

Además, aseveró que “en el Fondo de Financiamiento al Campo de Zacatecas alcanzamos una línea de 
crédito por 550 millones de pesos”, pero no especificó cómo ha gastado este dinero. 

En materia de agua y saneamiento, el gobernador realizó un recuento de lo hecho en cuatro años de su 
administración, durante los cuales se han invertido 4 mil 24 millones de pesos, “la más alta cifra de la 
historia de Zacatecas en agua, drenaje y saneamiento”. 

Sin embargo, no destacó obra alguna realizada durante el último año de su gestión. 

En materia de ecología y medio ambiente, dijo: “estamos construyendo en el Parque Ecológico Centenario 
Toma de Zacatecas el Centro de Educación Ambiental, compromiso presidencial que dará a las familias del 
estado y sus visitantes una nueva alternativa de recreación y conocimiento de la naturaleza”. 

Ello, sin dar a conocer el costo de la obra, la compañía responsable ni el origen de los recursos económicos 
para su ejecución. 

En materia de comunicaciones, dijo que se han pavimentado 230 kilómetros de carreteras estatales y 
caminos rurales, “tan sólo estas obras suman más de 2 mil 200 millones de pesos”, pero no especificó si 
hablaba de este año o de un resumen de las acciones realizadas en los cuatro años de su administración. 

En el tema de obra pública, Alonso Reyes realizó un apretado resumen del trabajo realizado en los últimos 
cuatro años. 

Aseguró que en dicho periodo se han invertido 19 mil millones de pesos; “hemos concretado más de 4 mil 
obras y más de 30 mil acciones, que sientan las bases del despegue económico y social de todos los 
zacatecanos”. 

Empero, no dijo qué monto correspondía al último año ni hizo mención de las obras más representativas 
realizadas durante este gobierno. 

Al abordar el tema del desarrollo económico, destacó la construcción e inicio de operaciones del Gasoducto 
Centenario, obra en la cual fueron invertidos 800 millones de pesos, “que significa el despegue de la era 
industrial de Zacatecas”. 

Durante la lectura de su informe, no mencionó si había algún acercamiento con empresas interesadas en 
instalarse en Zacatecas y hacer uso de este combustible. 

“En nombre de la sociedad zacatecana, expreso el más amplio reconocimiento al Ejército Mexicano, a la 
Marina Armada de México y a la Policía Federal”, dijo Alonso Reyes en materia de seguridad. 

En ese sentido, afirmó que el nuevo sistema de justicia penal, es decir, los juicios orales, estarán en 
operación para 2016, dado que actualmente se cuenta con un avance de 50 por ciento; además, informó que 
solicitará al Congreso del Estado que, a partir de enero de 2015, “inicie la vigencia del nuevo Código 
Nacional de Procedimientos Penales”. 



Reconoció a los integrantes del Clúster Minero “por su trabajo y los resultados que éste ha traído consigo, 
así como a las nuevas empresas zacatecanas proveedoras de la industria minera, cuya labor e iniciativa es 
digna de encomio”. 

Ya en el mensaje final, Alonso Reyes anunció las acciones que su gobierno habrá de emprender durante los 
últimos dos años de gestión, entre las que se encuentran la segunda etapa de la autopista Jerez-Tlaltenango 
y el Parque Científico y Tecnológico, que albergará centros de investigación y capacitación. 

Asimismo, la ampliación a cuatro carriles y el equipamiento de la carretera 45, en la salida norte de 
Fresnillo, así como el primer agroparque del estado, que concentrará, en Ojocaliente, invernaderos de alta 
tecnología, corredoras, seleccionadoras, empacadoras y red de frío. 

Adelantó la construcción del Gran Centro Cultural, “que en el Parque Ecológico Centenario será un nuevo 
espacio para manifestaciones artísticas”. 

También habló de la próxima apertura del Centro de Justicia para Mujeres, donde se dará apoyo legal, 
médico y psicológico a las zacatecanas y sus hijos, así como del primer canal de televisión pública, de 
contenido educativo y cultural con señal abierta. 

“Todas estas obras y acciones fortalecerán nuestra buena marcha, harán crecer nuestra economía y 
generarán empleos”, dijo Alonso Reyes, sin dar a conocer la inversión que se requiere para tales obras ni el 
origen de los recursos económicos para realizarlas. 

 


